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Editorial 
 
 
 
 
 
 
 
Editorial 
Se agrega un nuevo año a la "historia" del 
Universo, por lo tanto, a la historia de la 
Familia de Pedro Bienvenido Noailles, y 
también a nuestra propia historia. Este 
año, como miembros de la Sagrada 
Familia entramos en el segundo año de la 
preparación al bicentenario. El equipo 
que lo prepara ya ha anunciado que "El 
año 2018 se dedicará a una profunda 
renovación espiritual dentro de nuestra 
gran Familia". 
 
En la actualidad, todos los hombres y 
mujeres consagrados, incluyéndonos a 
nosotros mismos, como miembros de la 
Familia de PBN, generalmente hablamos 

mucho de volver a visitar, sentir, revisar, 
reestructurar  y  renovar. 
 
La renovación hace que algo sea más 
valioso. Y para que eso suceda, primero 
necesitamos entender lo que significa 
renovación. Todos hemos experimentado 
esos tiempos que son momentos de 
verdad: cuando  conecto con mi vida a un 
nivel más profundo que nunca. Esa 
experiencia despierta una nueva visión en 
mí. “Entendí y desperté” a algo y me dio 
una nueva oportunidad de vivir de 
acuerdo con lo que había descubierto, y 
que me llevó a vivir basándome en esa 
visión, que aportó algo nuevo a mi vida. 
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"Novedad" parece ser una palabra viva y 
familiar, muy frecuente en nuestra 
sociedad actual. Todos se cansan de ver o 
hacer siempre "lo mismo". Deseamos un 
desafío, encontrar sorpresas y alguna 
forma de renovación en todo lo que 
hacemos. ¿Por qué es así? 
 
 "¿Es deseable una vida, sin lucha, sin 
ningún desafío?" Sin embargo, solo 
mantendremos la mente ocupada en una 
vida con lucha y conflicto. ¡Haz tu vida 
más interesante y menos monótona! 
Perdemos el interés en la vida cuando 
actuamos por costumbre, sin nada en que 
reflexionar. 
 
PERO… 
Cuando practicamos la escucha 
contemplativa, podemos ver la verdad de 
las cosas en su totalidad. Es más que una 
disciplina mental: es ver con ojos de 
amor, ver lo que Dios ve, es un regalo. Nos 
libera de nuestra adicción a nuestras 
formas habituales de pensar y ver. Nos 
lleva más allá de nuestros hábitos, 
revitalizándolos con una "novedad" única, 

ofreciéndonos la posibilidad de vivir con 
una alegría espontánea y renovadora. 
 
Este es el mensaje del Papa Francisco, es 
lo que Jesús dice con tanta fuerza: "Vino 
nuevo en odres nuevos. Nuestras 
costumbres / nuestros viejos marcos 
mentales, deben renovarse con la 
novedad del Espíritu, de las sorpresas de 
Dios”. 
Un Año Nuevo... un nuevo yo... un nuevo 
tú... y todo Nuevo con la promesa de una 
nueva vida en Cristo presente en toda la 
vida. 

 

 

Aquí en Roma 
Las Hermanas de Italia tuvieron la Visita de Animación aquí en la Casa General, del 24 al 26 
de noviembre de 2017. Participaron 19 hermanas. Eithne Hughes y Micheline Kenda las 
orientaron y acompañaron en sus reflexiones. 
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El Consejo de la Red Europea se reunió 
en Roma del 27 al 30 de noviembre de 
2017, después de participar en la Visita 
de Animación en Bélgica, Francia e 
Italia. Nos han comunicado que 
reflexionaron juntas sobre esta etapa 
tan llena de riqueza e iniciativas para 
apoyar y considerar sus opciones para 
los próximos años. 

El Consejo General compartió con 
nosotras sus conclusiones y su alegría al 
visitar el EHPADS (Establecimiento de 
Alojamiento para Personas Mayores 
Dependientes) y nos comunicó el compromiso misionero que supone vivir en los diversos 
lugares de nuestras inserciones. 
 

"Ha terminado el año 2017, lleno de bendiciones, alegrías, desafíos y también 
complicaciones. Entre estas alegrías, encontramos dos perlas, con las que vivimos, reímos y 
compartimos nuestros gozos y tristezas. Son dones gratuitos que ha recibido  NUESTRA 
COMUNIDAD. 

Uno de ellos es el don de Giovanna Papa, que vivió en la comunidad local de la Casa 
General durante 5 años, sirvió de muchas maneras, tanto al Equipo de Liderazgo General 
como a la Comunidad Local y con gran espíritu de acogida a todos los miembros que 
vinieron a nuestra casa, de todas partes del mundo por una razón u otra. Con cariño y 
agradecimiento la recordamos y apreciamos. 

El otro regalo ha sido Gertie Peiris, a 
quien debemos también mucho 
"agradecimiento" por su ¡ENORME 
servicio!. Sin duda en este mundo, las 
dos emociones más saludables son la 
generosidad y la gratitud. De hecho, 
estamos AGRADECIDAS porque Gertie 
fue muy generosa y se entregó 
totalmente como Asistente de la 
Ecónoma General durante 17 largos 
años. 
 
"Las personas son dones de Dios para 
nosotras, y estamos todas implicadas, 
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aunque sea de manera diferente,  en la misma Misión...". Guardamos estos tesoros en 
nuestros corazones, agradeciendo la bondad de Dios reflejada en ellas. 

¡Os deseamos las abundantes bendiciones de Dios, queridas Giovanna y Gertie, y que 
siempre estéis acompañadas por la amorosa Presencia de Dios en esta nueva etapa de 
vuestra vida! 
 
 “Alegría para toda la tierra"  

 
Una vez más, esta carta es nuestro 
esfuerzo anual para daros noticias de 
algunos de los principales 
acontecimientos del año pasado. 
Comenzamos por enviaros nuestros 
saludos y buenos deseos de una Navidad 
muy feliz, llena de paz y abundantes 
bendiciones de Dios para el próximo año. 
¡Que 2018 esté lleno de alegría, paz y 
esperanza para todos! 

 
Comenzando por lo ocurrido en nuestra 
casa, uno de los sucesos más importantes 
para nosotras fue la celebración, el 11 de 
noviembre, del centenario de un miembro 
de nuestra comunidad, la Hna. Paul. Una 
gran celebración para todas, y algo 
maravilloso para los miembros de la 
familia de la Hna. Paul, que pudieran estar 
con nosotras. El celebrante principal de la 
Eucaristía fue el obispo, de nuestra 

diócesis, Denis Nutly (NULTY). También 
tuvimos la alegría de que pudieran venir a 
la celebración Hermanas de otras 
comunidades, incluidas algunas de Sri 
Lanka y Pakistán. El 15 de noviembre, que 
era el verdadero día del cumpleaños, 
tuvimos una celebración comunitaria. Y 
aprovechamos esta oportunidad para que 
los miembros de nuestro personal 
participaran en la fiesta. 
 
El gran acontecimiento de esta diócesis: 
Kildare & Leighlin, fue el “Día del Picnic 
Familiar” que tuvo lugar el domingo 27 de 
agosto en el hipódromo de Punchestown. 
Fue una celebración encantadora y alegre, 
una verdadera reunión de "familia", como 
anticipo del "Congreso Mundial de la 
Familia" que tendrá lugar en Irlanda 
durante el mes de agosto próximo. 
Estamos esperando este gran 
acontecimiento, como una oportunidad 
también para nosotras, como miembros 
de la Sagrada Familia, podremos así 
proclamar nuestra propia expresión de 
'familia'. Lo más destacado será, así lo 
esperamos, la presencia del Papa 
Francisco. 
 
Nuestra comunidad participó en el 
“Concurso de Hacer Punto”, a nivel  
mundial. El récord actual, la manta tejida 
más grande del mundo, está en manos de 
la Fundación Nelson Mandela. ¡Era 
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nuestra oportunidad de sacar nuestras 
agujas y renovar nuestras destrezas! 
Parte del tejido se exhibía en diferentes 
partes de nuestra ciudad y se usaba 
incluso para "cubrir" los árboles. ¡Fue un 
gran éxito y también atrajo la atención de 
algunas celebridades! Eventualmente, las 
piezas de punto serán ensambladas y 
formarán mantas para los pobres y las 
personas necesitadas en las comunidades 
de los alrededores de Irlanda e incluso 
más lejos. Fue una experiencia 
reconfortante de nuestra comunidad, unir 
fuerzas para crear algo nuevo y hermoso 
para los necesitados. 
Nuestra peregrinación anual a Knock tuvo 
lugar en julio. Siempre sentimos que 
Knock es un lugar propio de la 'Sagrada 
Familia'. Es notable porque es la única 
peregrinación en la que todos los 
miembros de la 'Sagrada Familia', 
estuvimos siempre presentes. ¡Un 
sacerdote comentó que, las cosas estaban 
tan mal en Irlanda en el momento de la 
aparición, que María necesitó reunir a 
toda la “familia” para ayudarle en su 
misión! 
 
El 2 de junio tuvimos un hermoso servicio 
de acción de gracias en el pueblo de 
Moneenroe, Co. Kilkenny. Una pequeña 
comunidad que trabajó en la parroquia 
durante más de cuarenta años. La 
celebración fue de acción de gracias e 
incluyó una visita al cementerio local, 
donde algunas de nuestras Hermanas, 
fueron sepultadas. El altar, hecho de roca, 
lo trajeron de una cantera distante y sigue 
siendo un símbolo de la fe roqueña del 
pueblo de Moneenroe y se erigió en 
memoria de las Hermanas de la Sagrada 
Familia. 
 

Nuestro contacto con las escuelas locales 
continúa. Los niños de Infantil han 
venido, en un par de ocasiones, para 
encantarnos con su hermoso coro. Los 
alumnos de la Escuela Secundaria Sagrada 
Familia, vienen a visitarnos también y a 
utilizar nuestras instalaciones para los 
días de retiro. El coro nos ofreció una 
presentación especial para ayudarnos a 
celebrar el cumpleaños de la Hna. Paul. 
Concluyeron con el canto del himno para 
el Encuentro Mundial de Familias: 
'Alegría para toda la Tierra'. 

 
El domingo 13 de mayo, algunas de 
nosotras tuvimos el privilegio de asistir, 
en Dublín,  a la ceremonia de beatificación 
del padre  John Sullivan SJ. Fue una gran 
ocasión para los jesuitas y para las 
personas que vinieron de muchas partes 
de Irlanda y de más lejos. Durante varios 
años, antes de la beatificación, los 
miembros de nuestra comunidad, en 
Clane, Co. Kildare, participaron en ayudar 
a promover la causa su beatificación 
mediante la preparación de 6.000 tarjetas 
especiales con una reliquia. 
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Este año pasado, perdimos a un miembro 
encantador de nuestra comunidad. La 
Hermana Evelyn Courtney, que había 
padecido Esclerosis Múltiple durante 
varios años, falleció el 13 de febrero. 
Q.E.P.D. Tenemos grandes recuerdos de 

su alegre aceptación del sufrimiento y 
confiamos en que ella continúe 
acompañándonos con su oración. 
 

Carta - Newbridge 

 
¡La belleza ya está contenida 
                                          en la semilla! 
 
ANSE (Asociación de Naturalistas del 
Sureste) se dedica a recuperar espacios 
naturales que benefician la calidad de 
vida humana de la zona de Cartagena. 
Está comprometida a fondo en la defensa 
de la naturaleza. La Coordinadora del 
Barrio de Los Mateos, apoya y secunda 
muchas de las actividades de esta 
Asociación: campañas, proyectos, 
denuncias, así como su labor de 
educación ambiental. 
En esta zona, llevamos años trabajando 
esa educación ambiental con los niños y 
niñas, con las familias todas. En 
colaboración con ellas se han limpiado 
solares convertidos años atrás en 
basureros, se han retirado escombros, 
muebles que vienen a morir en casa de los 
más pobres y se tiran cerca de los 
contenedores de basura. Poco a poco se 
va logrando una barriada más limpia. 
Alguna de las calles se ha llenado de 
macetas y flores, algo nunca visto en estos 
parajes. 
Una de las actividades que se promueven 
este año, consiste en recuperar la 
vegetación autóctona en espacios 
desérticos, llevando a cabo una 
reforestación participativa. Se promueve 
así mismo reducir los procesos erosivos y 
mejorar la biodiversidad, sea sobre 
terrazas en espacios áridos, sea en 

terraplenes instalando plantaciones de 
arbustos, sea sembrando plantas y 
arbolillos propios de este clima. 
Los Mateos está asentado en la ladera 
oriental de una colina rematada por un 
castillo en ruinas. Allí habitamos, más o 
menos dignamente, cientos de vecinos. La 
ladera opuesta a ésta, es decir la 
occidental, escarpada y árida, no alberga 
ni una pequeña brizna de hierba. Si en 
algún momento de la historia, el viento 
dejó una pequeña semilla en ese paraje 
degradado por la erosión, la brisa del mar 
lo barrió sin contemplaciones. Pues bien, 
la Coordinadora del Barrio nos hemos 
empeñado en transformar esa vertiente 
oeste, si no en un vergel, al menos en un 
área que dé vida y armonía al poblado. 

                                                           
Plantaremos arbustos y arbolitos 
autóctonos. “En lo germinal ya está la 
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utopía” ha dicho un sabio. Toda una 
metáfora de lo que, día a día, intentamos 
vivir en esta barriada marginada. “En el 
misterio de la tierra, sin saber cómo, se 
gesta la vida nueva en el grano de trigo”. 
Además “el tiempo apremia”: nos vamos 
haciendo cada vez mayores y hemos de 
realizar el mandato de “plantar un árbol” 
antes de dejar este mundo. 
Por todo eso, los habitantes de la zona nos 
dimos cita el domingo, día 3 de diciembre, 
a las 10 de la mañana. El terreno ya 
estaba preparado por voluntarios, 
transformado en terrazas de forma 
degradada, con unos hoyos a punto para 
el plante. Iban llegando familias con los 
pequeños, un grupo de scout, algunos 

adultos más enterados. A un lado de la 
ladera nos encontramos con un montón 
de plantas, algo de agua, un montón de 
paja, las azadas, etc. 
El sol acompañó toda la actividad y nadie 
quedó ocioso: trayendo, llevando, 
cavando, plantando en un ambiente 
alegre y participativo. Cuando al final se 
ofreció una paella al aire libre, todo el 
mundo lo agradeció y siguió con alegría el 
buen rollo vecinal y solidario. Lo germinal 
no solo es tarea, sino fuente de sentido y 
de alegría. 
Y pensamos: las nuevas solidaridades nos 
llevan a estar atentas a todo lo que nace 
hoy, a todo lo germinal como expresión 
del Reino que hace nuevas todas las cosas. 

 
Nosotras queremos apostar por lo germinal. 

“Apostaremos como el agua que confía 
en el poder de la semilla, 

en el sol que guía al tallo a su estatura, 
en la tierra que la nutre sin descanso. 

Apostaremos 
por lo germinal como Tú, como el agua de la Vida”. 

(G.Buelta) 
 

Boletín informativo trimestral de la Familia de Pedro Bienvenido Noailles, 
Número 17. 1 de Enero de 2018. España. 

 

Adiós a…  
Reims... 
¿Qué sucede en la iglesia de Santo Tomás 
el 25 de noviembre de 2017? 
El templo está lleno. ¡No es normal! 
Los feligreses, el barrio, los amigos 
vinieron a expresar su afecto, su 
agradecimiento, a las Hermanas de la 
Sagrada Familia que se marchan de 
Reims: las Hermanas Andrée, Marie 
Madeleine, Marie Gabriel, Kathleen y 
Marie Eline. 

El Evangelio de la fiesta de Cristo Rey 
establece el tono para esta cálida 
celebración: 
"Tenía hambre, me alimentaste... tenía sed 
... lo que le hiciste al más pequeño, me lo 
hiciste a mí". 
¿No son estas palabras las que han 
animado a tantas Hermanas desde 1837? 
Tanto amor dado a los pequeños: a los 
niños, a los enfermos, a los feligreses, en 
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las reuniones diarias del barrio, en la vida 
asociativa.  

La Eucaristía aúna en acción de gracias 
tanta vida entregada, recibida, tantos 
lazos tejidos. Y también el afecto y la 
cordialidad expresados a las Hermanas 
por las personas presentes y por aquellos 
que no pudieron estar allí. 
La presencia de las hermanas que deja 
huella: "No os olvidaremos", "os echaremos 
en falta". 
Presencia orante: la comunidad era un 
lugar de reunión eucarística: "¡nos dejáis 
un legado que ahora está en nuestras 
manos!” Dice un miembro del equipo de 
animación pastoral de la parroquia. 
"Esta vida de relación tejida por las 
Hermanas, la continuaréis" insiste el 
padre Bruno Feillet, obispo auxiliar de 
Reims. 
Al final de la Misa, el Padre Bruno invita a 
que se acerquen  las Hermanas para 
recibir la solemne bendición, como un 
envío a su nueva misión. Así es como el 
Señor envió a sus discípulos. 
La última canción del coro africano, se 
entona con gran entusiasmo: 
"Demos gracias al Señor, el Señor que ha 
hecho maravillas por nosotros". 
 Una sorpresa… ¡Alegría de los feligreses! 

L'Arche Jean Vanier se instalará en los 
locales de la comunidad para una acogida   
“de día”. 
Se necesitaba “la olla de la amistad” 
preparada por los feligreses para 
continuar este momento de encuentro y 
evocar con alegría tantos recuerdos. 
 
Saint Savin… 
 
Como las Hermanas de la Sagrada Familia 
se marchan, los habitantes de Saint Savin-
Gironde les tributan dos homenajes, el 18 
y 19 de noviembre de 2017: 
 
El día 18, fue el municipio, en la sala de 
reuniones, donde el ex alcalde que las 
acogió, el alcalde actual y unos cincuenta 
habitantes de Saint Savin mostraron su 
gratitud. Se dio a cada Hermana, entre 
otros regalos,: la medalla de la ciudad y 
una copia de los "Cahiers du Vitrezais", 
algo muy apreciado en Saint Savin. 
 
El día 19, los feligreses y amigos de otros 
sectores pastorales expresaron su 
profundo aprecio por la presencia 
humana, espiritual, fraterna, de las 
Hermanas. Durante una Misa 
concelebrada por ocho sacerdotes y dos 
diáconos, el padre Gerard Faure, Vicario 
general y cura del sector, recordó la 
importancia de la vida consagrada. 
También recordó a los feligreses que se 
espera que todos participen en la vida de 
la Iglesia, "…la vida religiosa, no es para 
que otros vivan el bautismo en nuestro 
lugar, la vida religiosa es un signo 
profético de lo que debemos ser todos:  
discípulos de Cristo en todas las 
dimensiones de nuestra vida, discípulos del 
Señor, orientados siempre hacia su Reino ". 
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Todo esto ayudó a dar color a los diversos 
compromisos vividos por las Hermanas 
aquí durante 24 años, sirviendo a la 
juventud, a las familias, a los excluidos, a 
las personas en dificultad y a los 
enfermos. En una palabra, todo lo que 
está incluido en el compromiso pastoral. 
La Conferencia de San Vicente de Paúl, 
muy activa en un sector marcado por la 
precariedad, mencionó su preocupación 
por que se continúe este servicio de 
solidaridad sin las Hermanas. 
Es la segunda vez que se marchan las 
Hermanas de la Sagrada Familia. En 1858, 
llegaron allí las hermanas de la Rama: 
"Inmaculada Concepción" que habían 
abierto una escuela pública en St Savin. 

Pero tuvieron que dejarla cuando se votó 
la separación de la Iglesia y el estado, en 
1905. 
Actualmente, las Hermanas Claire,  
Geneviève, Simone y Thérèse, se marchan 
a otras comunidades de la Sagrada 
Familia, dejando en Saint Savin una 
hermosa huella de compromiso como 
comunidad apostólica. 
Burdeos, rue Camille Godard 
 
La salida de Sr Cécile Mallet y Sr Janine 
DENAMIEL, para ir  a la residencia de 
ancianos del Sablonat, permite a la 
comunidad protestante extender sus 
actividades y acoger a mujeres en 
dificultad en el apartamento que 
ocupaban las Hermanas. 
Como dijo el Buen Padre a la Madre 
Concepción Pérille el 20 de mayo de 
1825: 
 
"Si Dios quiere que otros hagan este 
trabajo, debemos regocijarnos...” 
 
Familia en Misión – Francia 

 
¡Un tiempo de bendiciones! 
 
Considerar el pasado de mi vida, como 
Misionera en Pakistán, me da la 
oportunidad de reflexionar sobre las 
muchas gracias y bendiciones que he 
recibido en los últimos 42 años y cómo el 
Señor ha trabajado en mi vida, aunque a 
veces no lo haya advertido en ese 
momento. A continuación voy a hablaros 
de mi experiencia: 
 
"Bendiciones. ¿Qué son las bendiciones? 
Toda la creación es sagrada porque está 
hecha por Dios. Bendecir cualquier cosa de 
la creación es reconocer el  contacto del 

Creador sobre ese objeto o persona. La 
atención al momento presente es esencial 
para acoger una bendición y para que 
verdaderamente comunique la vida y 
belleza de Dios. Las bendiciones no siempre 
se sienten de inmediato. A veces, estas 
bendiciones se disfrazan de dolor, lucha y 
privación, acontecimientos no deseados en 
nuestras vidas. Es solo más tarde, en 
retrospectiva, cuando vemos el regalo que 
son para nosotros esos acontecimientos". 
(Joyce Rupp) 
 
En 1975, cuando llegué por primera vez a 
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esta tierra, fui recibida por la gente de 
Chak 6-4 / L como Hna. Tofa (regalo). El 
primer domingo después de mi llegada, el 
párroco anunció que tres hermanas de la 
Sagrada Familia de Roma, Marie PauIe 
Chauvin,  Mary Slaven y Pierrette 
Demontigny, habían venido a visitar a las 
Hermanas y habían traído un regalo 
(TOFA en urdu,) era yo misma. Así que de 
inmediato fui apodada, Hna. Tofa. Cuando 
comencé mi aventura misionera, fui más 
consciente de lo que tenía que dar a la 
gente de Pakistán. Sin embargo, en los 
últimos 42 años me he dado cuenta de 
que he recibido más de lo que he dado. Mi 
vida se ha enriquecido de muchas 
maneras. 
 
Aprender un nuevo idioma y cultura no 
fue fácil. Estoy muy agradecida a todos los 
que me alentaron y apoyaron en los 
primeros cinco años para insertarme. Es 
muy fácil relacionarse con los niños y 
ellos me dieron coraje para pronunciar 
las extrañas palabras que suenan en el 
idioma urdu. De hecho, fue al 
comunicarme con ellos y por medio de 
ellos, que superé mi timidez para hablar. 
En las aldeas, la mayoría de las personas 
son de habla Punjabi, que yo apenas 
entendía o hablaba. Con la ayuda de un 
niño como traductor, visité a las familias y 
pude conocer su situación. Al igual que 
Abraham, que acogió a los tres invitados, 
yo también experimenté la hospitalidad y 
la acogida de la gente, y aprendí cómo 
acoger, ver si era el momento adecuado o 
no, con qué frecuencia debía hacerlo. Me 
molestaba cuando alguien venía a verme 
a media tarde, que era el momento de mi 
descanso. Los tres visitantes también 
trastornaron los planes de Abraham, pero 

los recibió amablemente y les ofreció 
hospitalidad. 
 
La animación recibida del Equipo de 
Liderazgo General ha sido una gran 
bendición para mí. Además de 
profundizar mi conciencia como miembro 
del Instituto de la Sagrada Familia, surgió 
en mí un deseo más profundo de 
compartir este DON con los demás. La 
participación en el trabajo de Formación 
ciertamente no es una tarea fácil, pero ha 
sido una bendición para mí. Tener que 
preparar lecciones para las candidatas, 
para las pre-novicias y profesas 
temporales, aumentó mi conocimiento y 
aumentó mi amor por la Familia, además 
de brindarme la oportunidad de 
compartir esto con los demás. He 
conocido la vida de muchas Hermanas, 
Sacerdotes y Laicos, que ahora viven la 
espiritualidad de la Sagrada Familia, 
algunos de los cuales se han 
comprometido en la Familia de Pedro 
Bienvenido Noailles. 
 
En los últimos años, cuando cambié de 
una comunidad a otra, he vivido con 
hermanas de diferentes nacionalidades e 
idiosincrasias. Esto también se ha 
convertido en una bendición velada, que 
ahora descubro al reflexionar sobre ello, 
aunque debo admitir que no siempre fue 
fácil en aquel momento. He llegado a 
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aceptar las diferencias por el camino 
difícil. 

 
Martillac ocupa un lugar especial en mi 
corazón. En los últimos cinco años he 
tenido la bendición de participar dos 
veces en las sesiones, donde los TRES 
PRINCIPIOS DEL UNIVERSO fueron uno 
de los temas presentados. En octubre de 
2016, llegué a entender este tema un poco 
más claramente y, a mi regreso a 
Pakistán, pude compartirlo con los 

Sacerdotes Asociados y las Hermanas. 
También me ha ayudado a profundizar en 
mis relaciones comunitarias. 
 
El Bicentenario de la fundación de la 
Familia de Pedro Bienvenido Noailles es 
verdaderamente una bendición. Estoy 
segura de que nuestras primeras madres, 
que sufrieron tanto durante los primeros 
años, se regocijan ahora ante este año de 
preparación, 2017, mirando hacia atrás y 
contando las bendiciones de los últimos 
200 años.  
Hoy, al recordar mi vida misionera, me 
doy cuenta de que ahora soy una persona 
más rica que cuando vine aquí por 
primera vez. Doy gracias al Señor por su 
bondad hacia mí y canto, “Demos gracias 
al Señor porque Dios es bueno. Sí, eterno es 
el amor de Dios". 
 
Sheila Griffiths, Britain & Ireland 

 

Marchas por la paz que llevan  
                                        a la muerte 
 
El 31 de diciembre de 2017, cuando 
Joseph Kabila, Presidente de la República 
Democrática del Congo, perdió la 
legitimidad que le confirió el acuerdo 
global e incluyente de la fiesta de San 
Silvestre, firmado un año antes, bajo la 
mediación de CENCO (Conferencia 
Episcopal Nacional del Congo),  el Comité 
de Coordinación de la Iglesia Católica 
(CIC), que dijo no a la mediocridad, hizo 
una llamada a todos los cristianos 
católicos para que se manifestaran y 
pidieran pacíficamente la plena 
culminación del acuerdo con elecciones 

creíbles para un nuevo comienzo. Los 
cristianos católicos caminaron con ramas 
de olivo, biblias, rosarios y crucifijos para 
“salvar” al Congo y su herencia común con 
respeto sagrado de las personas y las 
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propiedades. En un país democrático, las 
fuerzas públicas deben garantizar la 
seguridad de los manifestantes, de 
acuerdo con las disposiciones 
constitucionales, proteger los derechos 
esenciales de los ciudadanos y mantener 
el orden público. 
 
Desafortunadamente, la marcha del 31 de 
diciembre de 2017 fue reprimida con 
sangre. La policía, en lugar de procurar la 
seguridad a los manifestantes, entraron 
en  varias iglesias donde los católicos 
rezaban antes de la marcha, impidieron la 
celebración de la Misa y dispersaron a los 
fieles con gas lacrimógeno. La señal de 
internet se cortó en todo el país. 
En la marcha del 31 de diciembre 
participaron únicamente cristianos 
católicos. Los cristianos protestantes e 
incluso los musulmanes, se unieron a los 
católicos para una segunda marcha más 
grande, que tuvo lugar el 21 de enero de 
2018, y fue reprimida de nuevo en sangre 
como la anterior. Peor aún, el chorro de 
gas lacrimógeno penetró incluso en un 
hospital de maternidad causando la 
muerte de varios niños.  
 
La tensión es viva y muy palpable en la 
capital congoleña en este momento. Los 

manifestantes parecen decididos a 
continuar su protesta contra el régimen 
del presidente Kabila: "Esta marcha no se 
detendrá hasta que nuestros derechos sean 
respetados. Nuestra dignidad como 
hombres, mujeres y creyentes nos obliga a 
hacerlo”. 
Nos sentimos impotentes ante  esta 
oleada de violencia y la creciente miseria 
inhumana.  Las Hermanas caminaron 
entre los fieles en ambas marchas. 
Algunas fueron atrapadas por gases 
lacrimógenos, pero seguimos luchando 
con la gente con las lámparas de nuestros 
corazones encendidas. 
 
 
La Hermana Thérèse KAPANGALA 
MWANZA aspirante de las Hermanas de la 
Sagrada Familia  de Bergamo, al terminar 
la Misa, quiso proteger a los niños y la 
mataron (como a tantos otros) delante de 
la iglesia de San Francisco en kitambo, 
antes de empezar la marcha del 21 de 
enero 2018.  Que en Paz descansen. 
  
Sr Elodie IBWILAKWINGI 
Ciudad de Kinshasa. 
 

Familias Fuertes en un Amor  
                                            sin Límites 
    
Por Ramona Chappe -  Selva Encina,  
                        Cdad de Ñemby – Paraguay 

Es el título del programa de 
entrenamiento del cual hemos 
participado, en la ciudad de Lima, Perú los 
días 8 al 11 de octubre del presente año. 
Hemos sido invitadas por la Secretaria 

nacional anti drogas (SENAD) del 
Paraguay, en conexión con  DEVIDA Perú. 
(Comisión Nacional para el Desarrollo y 
Vida sin Drogas) 
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Es un trabajo basado en  evidencias. 
Desarrollado inicialmente en  (E.E.U.U) en 
1992 y posteriormente adaptado a 
nuestro contexto latinoamericano, por la 
Organización Panamericana de la Salud 
(OPS/OMS). Viene implementándose en el 
Perú desde el 2005. 

Este programa viene muy acorde y 
oportuno para el trabajo que desde marzo 
hemos iniciado en Paraguay, en el marco 
de la prevención de adicciones. Nos llena 
de esperanza y motivación para continuar 
en ésta línea. 
El objetivo de éste programa, es trabajar 
en la Prevención empoderándole al niño o 
adolescente,  para hacer frente a las 
presiones de grupo que encuentra a 
diario. Así como fortalecer el diálogo en la 
familia. 
En Paraguay el consumo de drogas va 
en aumento e iniciándose cada vez, a 
más temprana edad. Es un problema 
que hace sufrir no solo al usuario, sino 
con él o ella a toda su familia. Es un 
clamor que espera respuesta. Podemos 
recordar aquí el texto del Gn. 4: ¿Dónde 

está tu hermano? ¿Soy yo acaso guardián 
de mi hermano? Nuestro Carisma de 
Comunión nos recuerda que todos somos 
hermanos en ésta gran familia cósmica, 
todo está interconectado, lo que hago o 
dejo de hacer repercute en los demás… 
 
Nuestro proyecto de trabajar en la 
prevención surgió justamente de la 
angustia con la cual venían a solicitarnos 
orientación y ayuda tantas familias, 
especialmente las madres. Y también 
algunos adolescentes. 
El inicio no fue fácil ya que es un tema 
nunca tratado en nuestra propia 
comunidad, por momentos tuvo lugar el 
temor que caracteriza a lo desconocido y 
con ello la incertidumbre… Hoy luego de 
unos meses de haber iniciado, vamos 
haciendo camino al andar. Contamos con 
la financiación de la Fundación Pedro 
Bienvenido y la colaboración de muchas 
personas que ofrecen sus servicios 
profesionales o no. Todos van sumando. 
Compartimos algunos de los trabajos que 
realizamos: 
 

o Hemos formado un 
equipo  coordinador integrado por 
jóvenes y adultos,  con quienes nos 
reunimos semanalmente, los 
sábados. 

o También contamos actualmente 
con tres grupos de guitarras, tres 
veces por semana, en dos niveles: 
principiantes y el nivel de 
avanzados. 
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o Trabajamos en conexión con la 
escuela de fútbol Cerrito, que 
cuenta con 300 niños y 
adolescentes de 7 a 17 años de 
edad. 

o En todos estos grupos tenemos 
algunos espacios para trabajar a 
nivel de valores, conocimiento 
personal, autoestima, presión de 
grupo y otros temas. 

o Tanto de colegios, como de grupos 
juveniles, nos solicitan impartir 
jornadas con temas en ésta línea. 

o Otro espacio es el de la infancia y 
adolescencia misionera, distribui-
dos en 5 centros albergando a 300 
niños y adolescentes. 

o Por otra parte hemos facilitado la 
atención Psicopedagógica y 
Psicológica para niños y 
adolescentes. Así como también 
atención Psicológica para adultos. 
Una Abogada y una trabajadora 
social también nos brindan sus 
servicios. 

o Acompañamiento a las madres 
(mientras sus hijos estudian 
guitarra) 

o Dentro del Programa también 
tiene lugar la pastoral de la 
escucha. 

 
Nada de esto hubiera sido posible si no 
hubiésemos contado con la solidaridad de 
tantas personas de nuestro entorno. 
Somos conscientes que el proyecto es un 
gran desafío y a la vez  es solo un grano de 
arena en la lucha contra ésta epidemia 

social.  Sin duda es un problema muy 
complejo que posee varias aristas, entre 
ellos el desempleo, la falta de estudios… 
La sociedad incita al consumismo 
desenfrenado ofertando todo y al mismo 
tiempo niega la posibilidad de que los 
jóvenes desarrollen sus potencialidades. 
A esto podemos añadir que Paraguay 
hasta hace unos años era solo país de 
tránsito de las drogas, hoy se sabe que es 
productor y consumidor a la vez. 
Agudizando aún más la situación. 
 
Ante toda esta realidad nos anima el 
Espíritu que inspiró a nuestro Fundador, 
así como sus propias. Palabras: Nada 
podrá detener su carrera, sigan adelante. 
 
La formación realizada en Perú nos ha 
proporcionado nuevas herramientas para 
trabajar con las familias de nuestro 
contexto, con los padres o tutores y con 
adolescentes de 10 a 14 años. 
 
Estamos muy agradecidas por la 
posibilidad que nos brindaron de 
participar en este programa de 
entrenamiento. Nos hemos compro-
metido a de seguir trabajando con las 
familias a partir de lo que hemos 
aprendido. Seguras que también ellas nos 
enseñarán. 
Agradecemos a las hermanas de Perú por 
tantos gestos de delicadeza que han 
tenido con nosotras. En Paraguay 
acostumbramos a decir  Ñande Jara 
tapende rovasá jo’a  jo’a (Dios las bendiga 
abundantemente) 
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Estoy colmada de gratitud... 
 

 

“Entrégate a Dios totalmente y sin 
reservas. Solo Él merece nuestro corazón y 
puede hacerlo feliz".  
(Textos Escogidos nº 64). 
 
Estas palabras, tan profundas de nuestro 
Fundador, me iluminaron en el momento 
de entregar mi vida a Dios plena y 
alegremente. El 18 de diciembre 
de 2017 fue un día memorable 
para mí y para la Familia de PBN 
en Filipinas. Soy la primera 
religiosa filipina de la Sagrada 
Familia, y he realizado la 
experiencia de sentir la gracia de 
Dios en mi vida, dando así un 
mayor significado a mi entrega a 
Él. He contemplado, con una 
perspectiva muy amplia, mi 
compromiso en la vida religiosa. 
 
Mi Profesión Perpetua fue 
conmovedora y dinamizante. Me 
sentí abrumada por la presencia, el amor 
y el apoyo de muchas personas, 
especialmente mi familia, nuestras 
Hermanas, los Asociados Laicos, los 
parientes y los vecinos que “desafiaron” el 
mal tiempo y el tifón para llegar hasta 
aquí. La presencia y las palabras 
inspiradoras del Obispo de nuestra 
Diócesis, el reverendo Arturo Bastes, se 
unieron a mi alegría. La celebración fue 
muy significativa porque todos 
conectaron con nuestro "ser y hacer 
familia”, y yo sentí profundamente mi 
pertenencia a una Familia más amplia. 
 
Cada gesto de la celebración, 
especialmente la postración durante la 

letanía de los Santos, me indicó cómo 
entregarme a mí misma, sin reservas. 
Buscar únicamente la gloria de Solo Dios. 
Esta experiencia me recordará siempre lo 
que deseo vivir y será una gracia mientras 
continúo mi peregrinación por este 
mundo y fortalecerá mi relación con Dios 
durante todos los días de mi vida. 

 
La alegría que experimenté 
no se puede expresar con 
palabras. Percibí el amor de 
Dios de diferentes maneras. 
Y no es el final de un 
camino, sino el comienzo en 
la búsqueda, el 
descubrimiento y la 
experiencia del amor 
incondicional de Dios. De 
hecho, la presencia de Dios 
está en todas partes. 
 
Estoy colmada de gratitud 

hacia nuestro Dios que me llamó y me 
acompañó todos los días. Muchas gracias 
a mis Hermanas de la Sagrada Familia que 
me ayudaron a encontrar el sentido de la 
vida, por su apoyo y amor fraternal. 
Gracias a todos los que trabajaron entre 
bastidores para hacer memorable esta 
celebración. Gracias a la Familia de Pedro 
Bienvenido Noailles, esparcida por todo el 
mundo, que me enviaron la seguridad de 
su oración,  sus deseos y cariño y me 
hicieron sentir que pertenecía a esta gran 
Familia. 
 
Liezl Esteves  
FILIPINAS 
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Ir Más allá de nuestras fronteras 
Desde el último Capítulo General, todos los 
miembros de la Sagrada Familia de Burdeos, 
hacemos todo lo posible para vivir y promover los 
valores y el espíritu de la Nueva Visión Emergente 
del mundo. 
 
Las Hermanas que trabajamos en la Escuela de St. 
Joseph y en el Colegio de Kohat, hemos intentado 
"ir más allá de nuestras fronteras",  ayudando a 
una persona necesitada. Tenemos la fortuna de 
que frecuenten nuestra Escuela: musulmanes, 
hindúes, sijs y cristianos, lo que significa “cuatro 
religiones”, que viven en familia, a pesar de las 
diferencias. La siguiente historia está escrita por 
uno de nuestros maestros musulmanes. 
 
Historia de cercanía y amabilidad 
 
En nuestra Escuela, Sharif Baba es una figura destacada. Está empleado aquí desde hace cerca 
de 18 años. Es muy amable, atento, cortés y cordial. Todos lo aprecian. Él es igualmente popular 
entre maestros y estudiantes. Pero al mismo tiempo, si miramos el corazón de Sharif Baba, 
vemos heridas y hematomas. Su hija falleció recientemente. Antes de su fallecimiento, estuvo 
postrada en cama bastante tiempo. Durante el tratamiento de su hija, Sharif Baba enfrentó 
severos problemas financieros.  
 
En esos momentos difíciles, los estudiantes y los maestros se ofrecieron para ayudarle y 
generosamente contribuyeron a sus gastos. Shairf Baba no dejó piedra sin remover para lograr 
la recuperación de la salud de su hija, pero no pudo ser, y la niña dejó definitivamente este 
mundo mortal, para encontrarse con su Creador en el cielo.  
La desaparición de su hija causó un profundo dolor en la vida de Sharif Baba. En aquel 
momento Sharif Baba solo necesitaba alguien que lo consolara. Estudiantes y Maestros, una vez 
más, se unieron para darle el valor de enfrentar este período espinoso. Apoyaban a Sharif Baba, 
no solo emocionalmente, sino también financieramente. Después de recoger dinero de todos 
los estudiantes, el Jefe de la Sección Infantil, Shazaib ur Rehman, y el Jefe Procurador, Sir Abdul 
Malik, entregaron 49.000 Rubíes a Sharif Baba como muestra de cariño. 
Creemos que en nuestra Escuela somos UNA FAMILIA, nos apoyamos unos a otros con 
verdadera ternura. 
 
Señor Abdul Malik 
St. Joseph Convent School and college, Kohat, Pakistan 
              
 
 


